

**Dijo profesor Concha**

# Neruda: triunfo de la cultura de un pueblo

Una interesante conferencia sobre la poesía de Pablo Neruda, Premio Nobel de Literatura, dictó este último miércoles, en la Sala Schaefer de la Universidad de Chile-Chillán, el profesor de Literatura Hispanoamericana de la Universidad de Concepción, Jaime Concha, quien está próximo a publicar un libro suyo sobre la obra del extraordinario poeta chileno.

Jaime Concha realizó, a poco de su llegada, una cordial visita a este diario, acompañado de sus colegas de la sede chillaneja, Félix Orellana y Gabriel Araya, quienes, conjuntamente con el Departamento de Lenguas, han preparado las Jornadas Nerudianas, que se han venido desarrollando con pleno éxito.

Jaime Concha está calificado como uno de los más jóvenes e inteligentes estudiosos de la poesía de Neruda.

## FALSO ESTEREOTIPO

El profesor Concha empezó su conferencia haciendo mención al falso estereotipo que sostiene que Chile es tierra de historiadores y no de poetas. Derribó esta tesis refiriéndose a los dos Premios Nobel de Literatura con que han sido galardonados Gabriela Mistral y Neruda, con apenas 25 años de diferencia.

## IMAGEN DE LA PATRIA

En una parte de su intervención Jaime Concha mani-

festó que "las dos figuras así galardonadas nos dan, desde su mismo nacimiento, una imagen complementaria de nuestra Patria, tanto en lo geográfico como en lo social. Nacida la mujer en el Norte Chico, en ese sector mediterráneo que es el valle de Biobío, expresa, a través de su poesía, de un modo profundo y vitalizador, los valores cristianos más permanentes de nuestra cultura. Agregó: "Neruda vive la mayor parte de su infancia en Temuco, en la región de la Nueva

Araucanía, y es la imagen de este nuevo país la que reinante su poesía".

## ASI ES NERUDA

En una charla amena, el profesor Jaime Concha se referir más adelante a la vida de Neftali Reyes, a sus obras y a los triunfos obtenidos y a cada una de las etapas que fue superando con su genialidad creadora.

El profesor de Literatura Hispanoamericana terminó su charla con palabras de elogio para nuestro Premio Nobel. "El triunfo de Pablo Neruda con su designación como Premio Nobel 1971 es un triunfo de Chile y de su pueblo. Se lo ha dicho ya, pero es necesario resaltarlo en cada oportunidad. Es el triunfo de la cultura de un pueblo que se expresa en este gigantesco fenómeno lírico. Poesía y revolución aquí se hermanan: la voz individual de nuestro máximo poeta no es sino el eco de un canto colectivo, el rumor inconocible de una sociedad que labra, en la práctica, y poco a poco, su destino soberano".

## Neruda, triunfo de la cultura de un pueblo. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

## FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Neruda, triunfo de la cultura de un pueblo. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile